



Dos Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos

Por JOSE MARIA DE LOS SANTOS.

Es innegable el renacimiento que tienen en nuestra Patria los Estudios Superiores Eclesiásticos. Buena prueba de ello esas dos Semanas que ocuparán la segunda mitad del próximo mes de septiembre; y esos dos guarismos de su clasificación ordinal, en una, la Novena Semana Española de Teología; y en otra, la Décima Semana Bíblica Española. Corresponde ese honor del fomento de los Estudios Superiores Eclesiásticos al Instituto «Francisco Suárez», del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Podríamos decir que en una nación que mantuvo Universidades como las de Salamanca y Alcalá; y dió los fundadores de casi todas las sentencias teológicas católicas; que puede mostrar las actas de nacimiento de un Suárez y Vitoria; de un Molina y Báñez; de un Hugo y Melchor Cano; de un Maldonado Salmerón... y tantos más, ese renacimiento había de ser empresa comprometida, si, por el peso del prestigio pasado; pero sucediera, por la savia de auténtica solera teológica-bíblica, que encontraría en la historia y vida españolas.

Así ha resultado. Y el peso del prestigio de nuestra Edad de Oro, no nos abruma; es un aliciente y un estímulo.

Confirmación, esas Semanas de Teología y Sagrada Escritura, que vienen cada año remozando de actualidad y pujanza nuestras preocupaciones teológica-bílicas.

El temario de este año es por sí sólo una apología de su interés, actualidad y trascendencia.

Para la Semana Teológica, nada menos que el tema, csendente de actualidad, y movido y agitado de encendida polémica, sobre

todo en Francia, de la llamada «Nueva Teología», tendencia doctrinal, que nacida de una noble aspiración de apostolado de atracción del mundo moderno hacia Dios, sufre luego peligrosas desviaciones o impresiones de conceptos teológicos, que han levantado tremenda reacción de acusaciones contra sus iniciadores.

Nuestros teólogos, «ajenos al aspecto polémico pasional de la contienda; y sin más afán que la verdad y la ortodoxia, van a estudiar y discutir los variados aspectos que impone la llamada «Nueva Teología».

En el campo de los estudios bíblicos, no es menor el interés de los temas de la Décima Semana Española de Sagrada Escritura.

Los más importantes descubrimientos de los últimos cincuenta años, en todas las ramas del saber, relacionadas con la interpretación y exégesis de los libros santos, expuestos y aplicados por consagrados especialistas en la materia.

En el orden puramente doctrinal, nuestros escrituristas se enfrentarán nada menos que con el contenido dogmático de la narración genésica, en puntos tan interesantes, después de las recientes discusiones de paleontólogos y evolucionistas, como la creación del mundo, la formación del hombre y de la mujer; el pecado original y la Torre de Babel. No es que nuestra fe precise de nuevas comprobaciones; es el error quien necesita de nuevas impugnaciones.

Estas, son, a grandes líneas las dos próximas Semanas de Estudios Superiores Eclesiásticos, índice de la realidad de nuestros esfuerzos teológico-bílicos y promesa cierta y fundada de nueva floración, en la que Salamanca y Alcalá, seguirán siendo faros de orientación segura, pero no meta y colofón.

Reunión de los jefes militares de la Kominform para tratar de la rebelión del dictador de Yugoslavia

MOVIMIENTO DE TROPAS SOVIETICAS HACIA LA FRONTERA HUNGAROYUGOSLAVA

SE PONE PRECIO A LA CABEZA DE TITO

TRIESTE, 28.—Según comunican de Belgrado, los jefes militares de la Kominform están reunidos en Sofía y en breve publicarán un importante comunicado. Por hoy, añade la información, sólo cabe anticipar que ha habido grandes movimientos de tropas soviéticas, con fuerzas blindadas de Rumania, a la parte de Hungría lindante con Yugoslavia.

Parece que también está en Sofía la ministro de Asuntos Exteriores rumana, Ana Pauker. Se afirma, desde luego, que desde hace varios días se incautaron las autoridades búlgaras del mayor hotel de Sofía, que desde entonces está estrechamente vigilado, incluso desde los tejados de los inmuebles vecinos, y que se ha visto entrar en él y salir del mismo a generales rusos, rumanos, húngaros y polacos, sin que pudiera ser identificada la personalidad de ninguna de ellas.

Una provocación rusa a Yugoslavia, la de enviar por el Danubio un buque que no obedeció la orden de detenerse para ser examinada su documentación por las autoridades, no ha dado resultado, pues los yugoslavos no tomaron ninguna medida que los soviéticos pudieran utilizar como pretexto de «castigo», pero se afirma que Belgrado está dispuesto a no dejar burlar su ley otra vez.—EFE.

Amenaza a Tito

LONDRES, 28.—El periódico dominical «The People» dice hoy que la Kominform ha ofrecido 250.000 libras esterlinas a cualquier persona que asesine al mariscal Tito de Yugoslavia.

«El gran precio puesto a la cabeza de Tito—dice el periódico—se decidió en una reunión de la Kominform celebrada en Bucarest.» Añade el diario que Tito tuvo ayer conocimiento del premio ofrecido por su muerte, y que la Kominform también acordó un programa de actos de sabotaje contra Yugoslavia, que comenzó la semana pasada con el incendio de la refinería de Plume, la mayor de la nación yugoslava.

Tito vive en la isla de Brioni, rodeado de una poderosa guardia y en su residencia existen toda clase de aparatos de alarma eléctrica para localizar la presencia de cualquier intruso.

El artículo del «The People», publicado en su primera página y debido a un corresponsal diplomático no dice en qué fuente ha sido conseguida tal información.

gada ha llovido torrencialmente en toda esta región. El río Jalón acusó los efectos de esta tormenta con un considerable aumento en su caudal. Aunque los daños agrícolas de la huerta son considerables a causa de la sequía, estas, aguas mejorarán algo la situación, especialmente la cosecha de fruta de invierno, que es extraordinaria. El cielo permanece cubierto, por lo que son de esperar nuevas precipitaciones.

(Continúa en 3.ª página)

Ataques al dictador yugoslavo

LONDRES, 28.—«El pueblo yugoslavo derribará al Gobierno del mariscal Tito y llevará nuevamente a dicho país al lado de los pueblos amantes de la paz», ha declarado el presidente de la Asamblea Nacional rumana en un discurso pronunciado ante la Conferencia rusa en favor de la paz, según ha manifestado hoy Radio Moscú.

«El terror del grupo de Tito y los crímenes que ha cometido contra los más destacados hijos de Yugoslavia—dijo dicho presidente, llamado Parhon—no puede impedir al pueblo yugoslavo llevar al país hacia el lado de los pueblos amantes de la paz». Y luego añadió: «Es cosa patente para nosotros, los que luchamos por la paz, que los actuales dirigentes de Yugoslavia son lacayos del imperialismo, que han traicionado los principios de fraternidad internacional de los obreros y han traicionado también a su propio pueblo».—EFE.

Discurso de Héctor MacNeil

GEENÓCK (Escocia), 28.—El ministro de Estado británico, Héctor MacNeil, en un discurso pronunciado en el distrito electoral que representa y en el primer

comentario que se hace por un ministro de Jorge VI a los ataques de Rusia contra la Yugoslavia de Tito declaró que, aunque él no cree que se planee una guerra contra Tito, «alguien que toma parte en esa campaña está jugando con dinamita internacional. Siento decir—manifestó—que en ese belicismo y peligroso juego balcánico, el Gobierno soviético es un elemento perturbador de la paz y está actuando con amenaza a la independencia de una pequeña nación». Afirmó que la actual ofensiva de Rusia y demás países de la Kominform contra Tito no ha tenido parangón desde las campañas de propaganda alemanas de 1939. Destacó que las noticias de movimientos de tropas rusa contra Yugoslavia que se rumorean, y que él no llega a creer, las deja pasar la censura soviética, habitualmente tan severa en cuanto se refiere a concentraciones militares. Terminó afirmando que semejante campaña, siempre peligrosa y moralmente inexcusable, resulta aún más impropio en este momento, en que Rusia pretende pasar por el campeón de la paz, tratando de explotar el amor que por esta última siente siempre por instinto la gente buena.—EFE.

¿Un milagro en Lourdes?

LOURDES, 28.—Se ha registrado en la basílica de Lourdes un nuevo prodigio que, como siempre, no podrá calificarse de milagro sino de aquí a un año, si para entonces se mantiene la evidencia de la curación del enfermo. Una niña belga de siete años que desde su nacimiento tenía paralizados la pierna y el brazo derechos, dijo a su madre durante la celebración de la santa misa, el jueves pasado: «Me parece que voy a andar», y seguidamente abandonó la camilla en que se hallaba postrada y recorrió los 100 metros de la plaza del Rosario. Exhausta por el esfuerzo, hubo de echarse de nuevo, pero en los días sucesivos ha vuelto a poder levantarse, permaneciendo de pie y andando cada día un poco más.—EFE.

Terribles estragos de la bomba atómica en Hiroshima

NUEVA YORK, 28.—El alcalde de Hiroshima, Shimzo Hamai, ha declarado, en una entrevista concedida ante el micrófono a la American Broadcasting Company que el número de muertos por la bomba atómica en su ciudad, en la que entonces desempeñaba otro cargo oficial, fué doble del que a la sazón se dijo, con el fin de que los Estados Unidos no conocieran toda la eficacia del arma. Hamai calcula ese número durante 210.000 y 240.000, de ellos 30.000 soldados dispuestos para embarcar y 28.000 obreros concentrados allí para construir barreras contra incendios.—EFE.

Margarita Xirgu vendrá a España

NUEVA YORK.—La agencia United Press difunde la siguiente noticia, fechada en Buenos Aires: «La actriz catalana Margarita Xirgu, que en una época estuvo íntimamente ligada con los dirigentes marxistas, regresará a España. La Xirgu se aprovechará del reciente ofrecimiento del Gobierno del Generalísimo Franco a los desterrados en el extranjero para que regresen a España, y tiene la esperanza de presentarse en el teatro Calderón de su ciudad natal, Barcelona, en el mes de octubre del presente año. La actriz está actualmente de visita en Chile, donde vivió muchos años y fundó la sociedad dramática que lleva su nombre».—EFE.

dos columnas leales y se cree que en breve se iniciará la lucha decisiva por aquella.

En dos casas de La Paz ha sido hallada gran cantidad de armas y la Policía ha detenido a varios de los dirigentes de la sublevación que no llegó o estallar aquí, mientras que otros se han refugiado en embajadas.—EFE.

El aeropuerto de Cochabamba bombardeado

LA PAZ, 28.—El ministro de Defensa informa oficialmente que la Aviación militar bombardeó anoche la pista del aeropuerto de Cochabamba y atacó los depósitos de gasolina, incendiándolos. Los pilotos que tomaron parte en la operación manifiestan que la pista quedó seriamente averiada y que el incendio de la gasolina provocó enormes llamaradas que obligaron a los revoltosos a apagar las luces de la ciudad.

Esta mañana publicaron los rebeldes un comunicado en que daban cuenta del bombardeo, tratando de quitarle importancia.—EFE.

Alzamiento militar en Bolivia

El Gobierno decreta el estado de sitio en todo el país

Mensaje del Presidente

LA PAZ, 28.—El Congreso de Bolivia ha acordado por 80 votos contra 20 imponer el estado de sitio en todo el país como consecuencia del alzamiento militar.—EFE.

El Presidente ha leído un mensaje por radio censurando enérgicamente la revolución y calificando el movimiento de nazifascista. Añadió que los conspiradores en el empeño de retengo, como él, la misma pasión innúmerables víctimas. «Si es preciso luchar en las calles—dice el Presidente en su mensaje—, yo mismo lucharé en ellas para mostrar al pueblo que soy digno de su coraje y de su heroísmo, y que tengo como él la misma pasión por la libertad». Termina el mensaje haciendo un llamamiento al pueblo para que coopere a destruir la revolución e impedir la dominación totalitaria en Bolivia.

Los rebeldes quieren que regrese Paz Estensoro

Según las últimas informaciones recibidas en Oruro ha resultado muertas dos personas y otras once heridas. Los revolucionarios, armados de fusiles ametralladores, atacaron los cuarteles del primer regimiento de Artillería de Camacho, pero, fueron rechazados.

El Presidente ha declarado a un corresponsal de la United Press que la situación más grave es la de Cochabamba, pero que espera-

ba que la situación quedaría dominada en breve espacio de tiempo. El ministro de Gobernación declaró que la guarnición de Cochabamba consta solamente de 120 hombres. A las seis de la tarde, el Gobierno dominaba la situación de Potosí.

Santa Cruz, sin guarnición militar, continuaba en manos de los revolucionarios, y desde la emisora de radio anunciaron que la revolución había triunfado en todo el país. Dijo también esta emisora que Víctor Paz Estensoro regresará probablemente del Uruguay en un avión que le enviaron los revolucionarios.

El ministro uruguayo en la Paz dijo que no cree que Paz Estensoro regrese al país, ya que Uruguay cumple las restricciones impuestas a los refugiados políticos.—EFE.

La situación de Cochabamba

LA PAZ, 28.—Se anuncia que la ciudad de Sucre ha sido reconquistada para el Gobierno por el pueblo, ayudado por algunos militares, y que ha sido apresado el jefe revolucionario en la misma el ex alcalde Raúl Tovar. Por otra parte se declara que los rebeldes de Santa Cruz han empezado a desbandarse y que hoy mismo volverá a poder de los leales la ciudad.

Sobre Cochabamba, única ciudad que realmente dominan los sublevados, pero en la que no tienen más que 120 soldados y algunos paisanos armados, avanzan

El tiempo en España

En varias regiones se han producido numerosos chubascos. -- Enorme huracán en Mallorca.--El viento lanza dos vagones cuatro kilómetros del sitio en que se hallaban.--Disminución notable de la temperatura

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Se han producido numerosos chubascos, algunos de gran intensidad, en la vertiente occidental de la cordillera Ibérica y en las cuencas media y baja del Ebro y Baleares. La temperatura disminuyó notablemente.

Tiempo probable.—Se extenderá el frente de chubascos hacia el sur y sudeste de la Península. En el resto, disminución de la nubosidad, que será de evolución diurna, sin que sean de esperar precipitaciones de importancia.

Fuerte tormenta

PALMA DE MALLORCA, 28.—Después de más de diez semanas, en las que no ha llovido ni una sola vez sobre Palma de Mallorca, esta tarde ha descargado una fuerte tormenta en la isla. Poco después de las cuatro comenzó a llover al mismo tiempo que soplaban un fuerte viento huracanado. La lluvia sobre Palma duró poco más de una hora, pero cayó en gran cantidad. Asimismo llovió en toda la isla, y donde la tormenta causó grandes daños ha sido en las zonas comprendidas entre las villas de Santa María, Consell, Santa Eugenia y Marratxí, donde mi-

llares de almendros fueron juguetes del viento, que arrancó la mayor parte de las ramas, cargadas ya de fruto. Los viñedos y los olivos han sufrido también grandes daños. El granizo destruyó la mayor parte de los cristales de buen número de casas de Santa María. Tan fuerte era el viento en aquellos instantes, que dos vagones que se hallaban situados en una vía muerta, en la estación de la citada villa de Santa María, fueron despedidos hasta cuatro kilómetros lejos, en dirección Santa Eugenia, a pesar de que, en aquel lugar, la vía tiene una pendiente ascendente de un dos por ciento. Durante un largo rato árboles caídos en la carretera de Palma a Inca, dificultaron el tráfico, y la caída de postes telefónicos cortó las comunicaciones. En uno de los suburbios de Palma, el viento derribó un cable de alta tensión, lo que causó la muerte de dos caballos. En la zona de Palma al puerto de Andraitx, los daños en el arbolado son también extraordinarios. No han ocurrido desgracias personales, pero los daños son incalculables.—(Cifra.

El Jalón aumenta su caudal
CALATAYUD, 28.—De madru

Vida económica nacional

Mal año ganadero

No sabemos en que pudiera ser este un buen año, económicamente hablando. Pero desde luego no lo será, sin duda alguna, en el terreno de la ganadería. La sequía que viene castigando al país desde el estío de 1948 no ha traído más que desgracias al campo de la ganadería. España que como todos los países tiene un módulo ganadero, es decir, una serie de posibilidades para la alimentación, no puede salirse de ellas si quiere mantener dentro del mejor orden económico lo que es esencial en el proceso biológico de la ganadería, las posibilidades de alimentación de ganado de cría.

Y España se había salido. Y no en un ganado sino en casi todos. La forma en que subían los precios de los ganados y de todos sus productos y subproductos había se convertido en un incentivo imposible de eliminar para el sentido económico del campesino, para extender la cifra de la cría de ganados. Y nuestro censo ganadero, en general, sin establecer ninguna línea preferencial para cualquier especie, había ido creciendo mucho más allá de cuanto podía conocerse por el catastro, ni siquiera por el cariz de los mercados.

El ganado equino de toda especie, que se había convertido en una mina de oro. El ganado porcino, convertido en verdadero bolicino con aquellos precios para la chacinería por encima de las 120 pesetas el kilo de carne industrializada. Las ovejas, las mismas vacas que entonces disponían de agua abundante para expandir su producción lechera. En fin, todo el ganado, hasta el mismo caprino, especie estigma de pobreza económica y geográfica para los pueblos que la explotaban y mantenían, se había extendido ante el incentivo del dicho popular de que también este ganado daba mucho dinero, este ganado que, por lo regular, es el ganado del pobre.

Cuando la sequía cayó sobre nosotros, no solamente nos castigó a disponer de menos luz eléctrica y de menos energía para nuestras industrias, sino automáticamente, de menos alimento natural—pastos—para el ganado.

Esto trajo un hundimiento general de los rebaños, un encarecimiento general de los costos de alimentación y una baja profunda y extensa de los precios del ganado en los mercados.

Pocas veces un grupo económico de nuestro país ha encontrado mayor castigo y más rápido a sus ilusiones de negocio. Y a sus realidades, porque la ganadería en los años «gordos» ha sido uno de los mejores negocios de la época de la inflación y de la época del estraperlismo ambiente.

Pero, la teoría de las coyunturas, no es posible olvidarlo, se fundamentó siempre simbólicamente en las épocas contrapuestas de las vacas flacas y de las vacas gordas. Y ahora estamos con las flaquísimas. Lo lamentable no es la pérdida que se haya producido en substancia económica, es la duda que surge en el ambiente en cuanto a la posibilidad de un re-

surgimiento, de un rescate de las cifras de antaño en nuestra ganadería. Parece, sin embargo, que aquí la naturaleza milagrea y así como la restitución de la prosperidad agrícola es de ciclo largo, la conquista de la prosperidad en materia ganadera es más rápida. Porque gracias a Dios se suele dar el caso de que las hembras proliferen rápidamente y a base de cifras múltiples. No tardaremos mucho, en ver nuestro censo ganadero crecer. Y más rápidamente si los precios suben. Está visto que este es el mejor incentivo para que el hombre trabaje.—A. Sp.

El Circo a través de su fantasía "Blanco y Plata"

Más de 50.000 espectadores visitan en Bilbao el CIRCO FEIJOO

BILBAO, 28.—De verdadero acontecimiento puede calificarse la actuación en esta ciudad del Circo Feijoo en su ruta por la Península. Más de 50.000 personas se calcula han visitado ya este magnífico Circo, uno de los más espectaculares que han desfilado por Bilbao.

Ha merecido los más destacados elogios, tanto de prensa como de público, el fastuoso alarde de presentación que el Circo Feijoo realiza a través de su original fantasía titulada «Blanco y Plata».

El espectáculo está constituido por veinte atracciones de todos los países del mundo. El Circo Feijoo se despidió estos días de Bilbao, después de VEINTE días de actuación y pasa a Palencia para actuar en sus Ferias de San Antolín, y a continuación visitará por CUATRO únicos días nuestra ciudad, a partir del día 6 de septiembre.



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Viovento

VENTA EN FARMACIAS

COLEGIO APOSTOL SANTIAGO

DIRIGIDO POR SACERDOTES

Primera y segunda enseñanza legalmente reconocido. Alumnos internos, medipensionistas y externos. Grandes campos de deportes (piscinas, tennis, gimnasio, frontones, foot ball, patines, baloncesto, equitación, etc.) VELAZQUEZ, 74. Madrid. Teléfono 26 40 13.

NOTA.—Las clases de primera enseñanza y preparatorio para el examen de ingreso darán comienzo el 1.º de septiembre.

BALNEARIO DE LEDESMA
REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS
ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio a 30 de septiembre. Teléf. 18 de Ledesma. Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario. (C. S.)

Obras de Carlos Luis de Cuenca

LEYENDA

(De la zarzuela «Mambrú»)

Bajo la capa del cielo, que es una señora capa, tendió la noche su manto y apareció encapotada.

Corría en silencio el río y con corriente tan mansa, tan mansa, que parecía que estaba domesticada...

En las ramas de los árboles aves nocturnas estaban, pues cierta casta de pájaros anda siempre por las ramas, y alrededor de un castillo que dicen que se levanta... y no dicen que se acuesta porque no les da la gana, un doncel está vagando y tanto y tanto vagaba que, en la sombra, parecía el genio de la vagancia.

Allí les dieron las once pero el doncel, sin tomarlas, sacó fuerza de flaqueza y soltó esta serenata:

—«Castellana del castillo, no uses dureza tan dura con un amante que os ama locamente, con locura, diariamente por el día y por la noche no urna, con el calor caluroso y con la mojada lluvia, canta mi voz. ¡No desdeñéis, desdeñosa, mi amorosísimo amor!»

Apenas calló el doncel, se abrió una estrecha ventana que daba al bosque, decían, sin decir lo que le daba.

Saló por ella una cosa que, aunque él la tuvo por cara, por lo usada y por lo vieja debía de ser barata, y soltó al pobre mancebo un torrente de palabras que, a fuerza de ser torrente, la dejó la voz... cascada.

—«Caballero, caballero, torne la su lengua muda ca non escucha sus ansias la duquesa de la Trucha; quitadvos de su castillo, que está la noche asaz humeda e sin vos non quitaredes cogeredes un reuma. ¡Idos con Dios y que os sirva en el camino lo que daros me mandoral

Un bulto cayó en el suelo: él lo rajó con su espada y halló... ¡medio panecillo, media trucha y cinco pasas!

¡Dichosos, felices tiempos estos de la edad pasada en que componiendo trovas y endechas y serenatas, si no se sacaba mucho... a lo sumo, se cenabal

Carlos Luis de Cuenca.

Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matrícula gratuita

Los alumnos que deseen obtener la gratuidad en el curso 1949-50 y en cualquiera clase de enseñanza—exceptuando la de Diploma—habrán de solicitarla en instancia firmada por ellos mismos y reintegrada con 1,55 pesetas, haciendo constar la puntuación obtenida en el curso anterior y el caso que les comprende de los cuatro admitidos por la Ley de Enseñanza Media, bien entendido que han de señalar la convocatoria a que ha de aplicarse; puesto que con arreglo a esa Ley no ha de haber ningún plazo más para solicitar este beneficio en todo el año, siendo inútiles las alegaciones que después se produzcan.

En el primero de los casos referidos, huérfanos de guerra, se acompañará certificación reintegrada del Registro Civil en que conste el motivo de la defunción del padre; en el segundo, escasez de recursos, declaración jurada y reintegrada del padre o representante legal, señalando los ingresos económicos y cargas familiares, avalándola dos testigos que indiquen su profesión y domicilio; en el tercero, Familias Numerosas reconocidas de segunda categoría o de honor, certificación literal del título expedida por la Alcaldía y de la tarjeta de renovación si procede o la cartilla original que se devuelve en cuanto se anota; en el cuarto, hijos de funcionarios del Ministerio de Educación Nacional, certificado del jefe administrativo de quien dependa el padre y, si se trata de la madre, declaración jurada con el nombre del cabeza de familia, su profesión e ingresos.

A los beneficiarios de Familias Numerosas de 2.ª (los de 1.ª no lo necesitan, por cuanto sus matrículas no entran en el cómputo de gratuitas y se les hace la reducción en el acto de matricularse) se les advierte tengan muy presente la obligación de ajustarse a estas normas, pues están sujetos a plazo y porcentaje por la Ley de Protección Escolar que es posterior a la especial suya, perdiendo su derecho si no lo hacen valer a tiempo, aunque tengan asignaturas pendientes de examen, ya que las no aprobadas han de pagar

por la tasa ordinaria. La misma advertencia se hace a los afectados por la Ley de Enseñanza Primaria, a la que por falta de reglamentación se aplican las disposiciones similares.

Las peticiones se presentarán en Secretaría, de once a trece horas, cualquier día laborable de la primera quincena de septiembre, refiriéndose al Instituto únicamente pues se ha autorizado a los Colegios reconocidos para que admitan directamente la documentación de sus alumnos.

Los aprobados de ingreso en junio o matriculados para septiembre pueden solicitar la gratuidad de primer curso en la misma forma y plazo; los que quieran someterse a examen de ampliación para Honor necesitan solo la instancia y ya se anunciará el día en que han de presentarla.

En justificación del aprovechamiento que exigen las disposiciones vigentes no se cursarán instancias de alumnos con calificación diferida en junio o con nota media que no llegue a seis puntos.

Antes del 20 de septiembre y en el tablon de anuncios, se harán públicos los nombres de los agraciados con matrículas gratuitas y de Honor (excepto Ingreso), siendo indispensable que las formalicen en Secretaría hasta final de dicho mes, mediante instancia en modelo oficial y pago de reintegros y formalización, para enseñanza oficial, colegiada o privada perdiendo de otro modo el beneficio concedido. Los de no oficial no colegiada, en el mes de mayo. Todos han de presentar en ese momento el Libro de Calificación escolar. Estas advertencias convienen en absoluto a los becarios.

El Director, Manuel Alvarez Querol.

HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen expresamente para cada caso y bajo prescripción facultativa, pudiendo contener las hernias, sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad ni movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Recibimos visitas en Avila el día 2 de septiembre en el Consultorio del doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4. Horas: de once a una.

IMPORTANTE: Recibimos visitas todos los meses el primer viernes de cada mes en AVILA. En Arévalo el día 3 en el Consultorio del doctor Partearroyo.

Gabinete Ortopédico de EDUARDO RAMOS, calle de Cervantes, 4, Madrid. (C. S. 5.700).

Vacunación antituberculosa

En el Instituto Provincial de Sanidad, de nueve y media a diez y media.

Deben acudir todos los recién nacidos, antes de cumplir los 15 días, así como los niños mayores, adolescentes y adultos expuestos al contagio.

Absolutamente gratuita.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado. Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 27 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 745
Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 45

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Rehabilitación del cormorán

En las decisiones relativas a la utilidad o perjuicios de los animales hay que andar con pies de plomo, como suele decirse.

En Australia a orillas del río Murray y de los lagos cercanos vivían tranquilamente hace algún tiempo unos cuantos millares de cormoranes. Los pescadores se quejaban de que estas aves destruían los peces, especialmente los salmones jóvenes, y para evitar tales quejas se declaró ave nociva al cormorán y se le hizo una guerra encarnizada hasta que desapareció de aquellos lugares. Pero no por eso aumentó el número de salmones, sino al contrario. Entonces se averiguó qué comían los pobres cormoranes descubriéndose que su alimento lo constituían las anguilas y los cangrejos y que no tocaban a los salmones. En cambio las anguilas, libres de enemigos, se habían multiplicado y se comían las huevas de los salmones.

¡Naturalmente!

—Estoy recogiendo dinero para aliviar los sufrimientos de los pobres—decía una señora caritativa—¿Y crees usted que los pobres sufren realmente?

—¡Ya lo creo! Paso muchas horas hablando con ellos.

Curiosa Estadística

Según afirman concienzudos observadores, el Presidente Truman estrecha la mano unas 20.000 veces diariamente cuando realiza giras de oropoganda política.

Flores en lata

De ahora en adelante, los envíos de flores desde Holanda a países lejanos se efectuarán enviándolas convenientemente envasadas en latas de conservas, pues se ha podido comprobar que de esta forma llegan en perfecto estado aunque dure algún tiempo los desplazamientos.

Gane buenas comisiones

vendiendo al comercio, bares y hoteles, conservas de sardinas en aceite, almejas y berberechos de importante fábrica. Personas serias y activas que residen en pueblos grandes y pequeños, pueden solicitar la representación al apartado 75 de Villagarcía de Arosa, dando referencias.

Sección religiosa

Día 30, Martes.—Santos Félix, Aduato, Pamaquilo, Bonifacio, Pedro y beato Juan de Rivera; Stas. Rosa de Lima, Gaudencia y Tecla con sus doce hijos.

La misa y oficio divino son de Santa Rosa de Lima, V. con rito doble, color blanco.

Santa Rosa de Lima

Real Monasterio de Santo Tomás.—Celebra su festividad: Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión general. A las once, misa solemne. Por la tarde, a las siete, exposición, rosario y sermón a cargo del R. P. Salustiano Reyero, O. P., bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de Gracia. Por la mañana, a las ocho exposición de S. D. M. Por la tarde, a las seis, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

Porteros Ideales

En Inglaterra ha comenzado a instalarse en muchas fábricas curiosos dispositivos para abrir y cerrar automáticamente las puertas de la calle. Estos curiosos dispositivos, al aproximarse un visitante o un coche a la puerta, actúa sobre ésta abriéndola inmediatamente. Pasado un tiempo prudencial, el dispositivo cierra nuevamente las puertas.

Los acentos

Fueron empleados por primera vez en el idioma griego por el gramático Aristófanes de Bizancio, que enseñaba en Alejandría el año 264 (a. de J. C.). En Francia empezaron a usarse en tiempos de Luis XIII por el año 1610.

El descubrimiento del acetileno fué debido a una casualidad. Cierta experimentador metalúrgico, llamado T. L. Wilson, construyó un pequeño horno de fundición a orillas de un río en Carolina del Norte (Estados Unidos), y empezó a experimentar.

Muchas veces tenía que emplear grandes cantidades de piedra caliza y sal gema, y cuando estos minerales se fundían con el intenso calor del horno, dejaban una escoria que contenía una extraña materia cenicienta que Wilson no había visto nunca. La escoria la tiraba al río hasta que el montón llegó a asomar por encima del agua.

En una ocasión al arrojar la escoria todavía candente sobre el montón que sobresalía en el agua, Wilson se quedó sorprendido al ver que todo el montón ardía con llama intensa.

De momento no pudo explicarse el fenómeno, pero repitió el experimento con el mismo resultado. Después cogió un poco de aquella substancia cenicienta y la echó agua sin obtener efecto alguno, pero luego le aplicó una cerilla y surgió la llama.

Así se descubrió el gas acetileno.

FUM

GIGARRILLO INSECTICIDA

Agente provincial Félix Díaz Ciudadanes. Blasco Jimeno, 10. AVILA

Azulejos, baldosín catalanes, cubiertas para tejados, tuberías, escayolas, yesos, cemento natural, fábrica de mosaicos.

Industrias Toquero

Gabilondo, 114.—VALBADOID

Fumadores se elimina y absorbe el tóxico con «Desintoxicante» 19, vitamínico, vigorizante, inofensivo, en Farmacias.

Cruces para cementerios compradas directamente en fábrica desde 45 pesetas. Garantizadas. Envío catálogos.—Portamonedas, 15. LEON.

El Ministerio QUEUILLE tiene un año

MADRID. — Después de una sesión fértil en peripecias, el Parlamento francés está de vacaciones hasta el 18 de octubre. El gabinete Queuille que supo triunfar pacientemente de los obstáculos levantados en su camino, podrá celebrar en pocos días — exactamente el 10 de septiembre — el primer aniversario de su nacimiento. La Asamblea Nacional le otorgó ese día su confianza por 351 votos contra 196. El 31 de julio de este año, le renovó esa confianza por 410 votos contra 182. Ciertamente es que, en el intervalo, la atribución por el ministro de Trabajo de una «prima de vacaciones» al personal de la Seguridad Social estuvo a punto de hacer caer el Gobierno, pero se pudo evitar la crisis y el gabinete continúa y puede continuar su obra.

Sobre dicha obra, iniciada como lo dijo justamente el señor Queuille en un período de agitación revolucionaria, es posible hoy tener una vista de conjunto y medir el camino recorrido.

Toda acción del Gobierno ha sido dominada por la preocupación de sanear y equilibrar las finanzas. A partir del 16 de septiembre de 1948, el señor Queuille tomaba, por decreto, las primeras medidas destinadas a comprimir los gastos y a aumentar las entradas. En seguida, cuando el Parlamento reanudó sus trabajos, un proyecto de saneamiento financiero fué presentado ante las Cámaras (aumento de un 30 por 100 del impuesto sobre los beneficios industriales y comerciales, en un 20 por 100 sobre el impuesto general sobre la renta). Por otra parte, para marcar, por un gesto simbólico, la vuelta a una política liberal, el señor Queuille suprimió el 24 de septiembre el racionamiento del pan.

Se tomó el 18 de octubre una medida importante para favorecer el desarrollo de las exportaciones: la modificación del tipo de la paridad de los cambios: se alcanzó una segunda etapa en el camino de la estabilidad el 20 de abril de 1949 con el funcionamiento de un mercado oficial de los cambios libres, permitiendo así el libre juego del mecanismo de los cambios: la consecuencia fué que el franco francés pudo, sin sensibles fluctuaciones, atravesar un período algo agitado en el terreno parlamentario. En fin, como consecuencia de la estabilidad monetaria y del resurgimiento económico del país, fué restablecido el mercado a plazo de las divisas, lo que permitirá reconstruir las reservas de divisas apreciadas, cuyo papel podrá ser decisivo cuando venga la estabilización.

No solo el napoleón que se cotizaba a 5 750 francos en noviembre de 1948 ha bajado a menos de 4.000, sino que el Estado podía decidir ciertas exoneraciones y una importante mejora fiscal: la supresión del impuesto sobre los salarios y sueldos. Por otra parte el 9 de diciembre, el Gobierno hacía adoptar una amplia reforma

fiscal a la vez sobre los impuestos indirectos. Es preciso añadir que un método de disciplina en materia de presupuesto tuvo como consecuencia, el 31 de diciembre, la adopción de la ley llamada «ley de los maximum», porque fija el maximum de los gastos que las administraciones públicas no deben sobrepasar.

Gracias a estas diferentes medidas pudo ser emitido el gran empréstito del 5 por 100, cuya estructura ingeniosamente inédita obtuvo un éxito considerable y marcó el renacimiento de la confianza del público hacia el franco francés. Confianza, por lo demás, perfectamente justificada en vista de la evolución de la producción agrícola e industrial. En el terreno agrícola, llegue el vencimiento del Plan Marshall, equilibrar su balanza comercial gracias a las exportaciones alimenticias. Este esfuerzo ha alcanzado sus objetivos ya que hoy solo el café, el arroz, el aceite y el azúcar están aún racionados, debiéndose notar sin embargo que la venta libre de estos artículos parece cercana. En lo que se refiere a la producción industrial, basta señalar que Francia es uno de los países de Europa cuyo índice de producción es e más elevado con comparación a de antes de la guerra.

Por fin, la política social del gabinete Queuille fué dominada por la necesidad de bloquear los salarios así como los precios para detener la inflación. Pues bien, el coste de la vida en general ha bajado entre un 10 y un 20 por 100 desde hace seis meses, trayendo como consecuencia una mejora del nivel de vida de las clases modestas.

Indudablemente queda trabajo: Las perturbaciones causadas por el dirigismo no han desaparecido todavía; el estatuto de las empresas nacionalizadas no está aún fijado. Pero, en conjunto, el progreso es innegable. El señor Henri Queuille pudo decir hace poco que el franco francés había vuelto a ser una de las monedas más fuertes del mundo.

Máquinas hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Casa González. Olivar, 14. Madrid.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y ácida del estómago, taniflca, ayuda a las digestiones y abre el apetito. Siempre utilízalo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO.
INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS



Los entrenamientos del Avila

La gente anda un poco despitada al no ver entrenar más que a los jugadores del Avila que residen en esta. Acostumbrados de todos los años a tener un agradable entretenimiento viendo los ejercicios de los muchachos y los partidillos de entresemana, todos los echamos de menos y muchos nos preguntan cómo está llevándose este asunto de la preparación de los jugadores.

Debidamente informados, como dicen los partes oficiales, tenemos que comunicar a los aficionados que la preparación de los jugadores se lleva por su debido curso y que los partes de Agustín reflejan cada día el progreso que obtienen los jugadores merced a los fuertes ejercicios a que están sometidos.

Como ya habíamos anunciado, el Avila ha jugado dos partidos de entrenamientos a puerta cerrada con el Plus Ultra en el campo de la Ciudad Lineal. En el jueves, el primer tiempo terminó 2-1 a favor del Avila, pero en la segunda mitad cambió el Plus Ultra a diez jugadores y como los nuestros estaban agotados por el calor, se vieron impotentes para contener a los contrarios, terminando el partido 5-2 a favor de los madrileños. Rico estuvo bastante defi-

ciente y, como no se somete a la disciplina, es muy posible que sea eliminado de las listas del Avila.

Ayer domingo se jugó el segundo partido; el Avila demostró más compenetración y la meta estuvo muy bien defendida por Agero, ganando los de Segunda División por la mínima diferencia de 2-1.

La impresión general recogida por los astutos que presenciaron los encuentros, es la de que Julto, defensa central, y Peláez, medio volante, han tenido actuaciones magníficas, así como también muy bien el defensa izquierdo Vila y el ala izquierda del ataque Uroz-Cubillos. Los más flojos, los consagrados, como Montes, Adolfo y Pablito, pero ya en el segundo partido se notó importante mejoría y mereció el equipo frases de elogio de Quitante, entrenador del Plus Ultra.

Hay perspectivas de un nuevo guardameta, para fecha próxima; y parece ser que después del partido del domingo en Elda, se hará el entrenamiento del jueves de la semana próxima, día 8, en San Antonio para que los aficionados vean al equipo antes de su presentación oficial en el partido del 11 contra el Imperial de Murcia.

Entrega de premios del Campeonato de tenis de "La Peña"

Fuó presidida por el gobernador civil

El sábado por la tarde tuvo lugar en el parque de «La Peña» la entrega de premios a los vencedores del campeonato de tenis de la veterana sociedad y de que dimos cuenta en estas columnas. Asistieron al acto el excelentísimo señor gobernador civil don David Herrero acompañado de su distinguida esposa y los demás donantes de los trofeos, personalmente o por debida representación.

Por el micrófono manejado por Pepe Tomé se fué dando lectura al cuadro de triunfadores, a quienes se les hizo entrega de las copas obtenidas, que recibieron de sus donantes, mientras la numerosa concurrencia aplaudía calorosamente.

A continuación los directivos de «La Peña», que preside don Juan Salgado, obsequiaron atentamente a los concurrentes con una bien servida merienda en la que se hicieron votos por el éxito de las futuras organizaciones de esta Sociedad, que tienen grandes planes para el verano próximo.

La lista de premios distribuidos es la que sigue:

Campeonato individual de caballeros

Primer premio.—Copa del excelentísimo señor gobernador civil, don Oscar Caprotti.

Segundo premio.—Copa del ilustrísimo señor delegado de Hacienda, don Pedro Carda.

Campeonato individual de damas

Primer premio.—Copa del excelentísimo señor gobernador militar, señora de Carda.

Segundo premio.—Copa del Casino Abulense, señorita Piedad Márquez.

Doble de caballeros

Primer premio.—Copas excelentísimo Ayuntamiento y Diputación provincial, señores Leirado y Carda.

Segundo premio.—Copa de los señores Ullastres y Calderón, señores Santa Cruz y Mohedano.

Doble damas

Primer premio.—Copas de la Sociedad «La Peña» y Academia de Intendencia, señora de Carda y señorita Amalia La Serna.

Mixtos

Primer premio.—Copas de la Sociedad de Tiro de Pichón y se-

ñores de La Serna Alvaro Gracia, señorita Piedad Márquez y señor Caprotti.

HANDICAP

Individual caballeros

Primer premio.—Copa del excelentísimo señor don Baltasar Márquez, señor Zabala.

Individual damas

Primer premio.—Copa de la Delegación Comarcal de Fútbol, señorita María Gloria Bilbao.

Segundo premio.—Copa de los señores de Carda, señorita Amalia La Serna.

Mixtos

Primer premio.—Copas de don Francisco Kaiser y regimiento de Defensa Química, señorita Lola Rada y don Ramón Lara.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

AVE-SANIL

COSAS CURIOSAS

Mentiras de la historia

No debemos extrañarnos de que en las contiendas bélicas modernas la mayoría de las informaciones sobre su marcha contengan grandes contradicciones desatinos e inexactitudes. Ello es lamentable pero por diversos factores, no puede evitarse. El lector no tiene más que recordar que en tiempo de nuestra guerra de la Independencia, muchos españoles se representaban a Napoleón con facha de contrabandista o de bandolero; que a José Bonaparte que no probaba el vino, le llamaban Pepe Botella... Y lo más triste es que así se ha escrito la Historia. ¡Qué de mentiras no habrá en ella! Cada uno de sus capítulos se ha escrito sobre una base en la que hay una gran dosis de error y de confusión, y a veces transcurren siglos y edades antes de que llegue a descubrirse la verdad, si alguna vez se descubre.

Como para muestra basta un botón, he aquí algunos de los llamados hechos históricos, cuya falsedad está plenamente demostrada:

La existencia de la papisa Juana, personaje del cual hicieron mención los autores medievales de los más fidedignos, pero que resultó no ser sino una personificación satírica, sin existencia real de la influencia que durante aquella época tuvieron en las elecciones pontificias algunas damas, sobre todo las princesas toscanas Teodora y Marezia.

La destrucción de la Biblioteca Palatina por Eugenio el Grande. El incendio de la de Alejandría por Omar.

La leyenda de que la Europa medieval creía que el mundo acabaría el año 1.000, leyenda que, por cierto es de origen muy moderno.

La historia de que los predicadores de Pedro el Ermitaño, lanzaron a Europa a la primera cruzada.

La abnegación de Eustaquio de Saint Pierre durante el sitio de Calais, en 1347, fábula tanto más estúpida cuanto que, según parece, el personaje existió pero lejos de sacrificarse por el bien de la plaza sitiada, fué traidor a ella,

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

SERVICIO DE CARNES, CUEROS Y DERIVADOS

Jefatura Provincial de Avila

NOTA OFICIAL

Por interesarlo así la Jefatura Nacional del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, se comunica a todos los industriales textiles (Sector Lana) de hilaturas y tejidos, colaboradores recolectores, lavaderos o peinajes, industrias de deslanaje, de curtidos y comerciantes de lanas viejas o usadas, la obligación ineludible de presentar ante esta Jefatura Provincial del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, con referencia a su situación real en primero de septiembre próximo y hasta el martes 6 del mismo durante las horas hábiles de oficina, Parte declarativa de la total existencia de lanas sucias, lavadas, peinadas, hiladas, de tenería o usadas con que cuenten en fábrica acondicionamiento, almacenes, transporte u origen al objeto de que por dicha Jefatura Nacional se lleve a cabo el debido enlace por tránsito de la campaña 1948-49 a la de 1949-50.

contribuyendo a que cayese en poder de los ingleses.

Estos no son, como decimos, más que unos pocos de los muchos errores que la Historia ha acogido durante mucho tiempo como verdades indiscutibles. El progreso no ha cambiado a la humanidad nada más que con un barniz superficial. Dentro el hombre es el mismo hoy que hace quinientos años: las mismas pasiones, la misma credulidad en unos, la misma mala fe en otros y, por ende, las mismas equivocaciones, falsedades e incertidumbres siempre.

El tiempo en España

(Viene de 1.ª página)

Tormentas en Cataluña

BARCELONA, 28.—Durante el día de hoy ha llovido en Barcelona, aunque no en gran cantidad. El firmamento permanece encapotado, previéndose que mañana persista el mismo régimen. También se han registrado precipitaciones acusadas, acompañadas de aparatosos truenos y rayos, en muchas zonas de la provincia, con gran satisfacción de los agricultores. En muchos pueblos la lluvia ha estropeado los actos de las fiestas mayores, que tanto se prodigan a finales de agosto, especialmente en la comarca del Vallés.

llueve intensamente en Tarragona

TARRAGONA, 28.—Durante cerca de cuatro horas ha llovido esta tarde con bastante intensidad. La temperatura ha descendido notablemente.

También llueve en Teruel

TERUEL, 28.—Después de varios meses de intensa sequía, ha llovido durante todo el día de hoy con cierta intensidad.

La lluvia alcanza a una gran zona del Ebro

ZARAGOZA, 28.—Durante la noche pasada y todo el día de hoy ha llovido en una gran zona del Ebro y en sus afluentes. En Zaragoza han sido recogidos 13 litros por metro cuadrado; en Lérida, 34; en Arcos de Jalón, 19; en Agreda, 17, y en cantidades menores en otras muchas zonas de Castilla, Aragón y Cataluña. —(Cifra.)

“Hacia los cien años de vida”

POR EL DOCTOR DON JESUS GALAN
UN LIBRO INTERESANTISIMO Y DE PALPITANTE ACTUALIDAD

INDICE

I. Dignidad de la vejez.—II. Posibilidades vitales del hombre.—III. Cuando comienza la vejez.—IV. Edad cronológica y edad fisiológica.—V. Factores que influyen en la longevidad y en el envejecimiento.—VI. ¿Cuál es la esencia íntima del envejecimiento y de la degradación senil?—VII. La duración de la vida y las funciones de adaptación.—VIII. Las enfermedades circulatorias en la senectud. Régimen alimenticio y plan de vida en la insuficiencia cardíaca.—IX. Las enfermedades respiratorias en la senectud.—X. Cáncer y vejez.—XI. Próstata y vejez.—XII. Otras enfermedades frecuentes en los ancianos.—XIII. Los viejos chochos.—XIV. Higiene de la vejez. Régimen alimenticio y plan de vida en la senectud.

SE HALLA A LA VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS AL PRECIO DE VEINTE PESETAS

Notas económicas internacionales

Comercio franco alemán

Un nuevo acuerdo comercial valedero hasta el 30 de junio de 1950 se ha concluido en Francfort entre Francia y la trizona de Alemania. Entre las exportaciones francesas previstas para Alemania occidental—y que ascienden a un total de 158 millones de dólares—se destaca especialmente 68 millones de dólares de productos agrícolas y alimenticios. Estas exportaciones agrícolas consistirán especialmente en frutos y legumbres frescas, (5,5 millones de dólares); frutos secos (3 millones); frutos tropicales (2 millones de dólares);

pulpas, jugos y concentrados de jugos de frutas (2 millones de dólares); quesos (2 millones de dólares); legumbres secas (5 millones de dólares); vinos (2,3 millones de dólares); huevos (2 millones de dólares).

Competencia japonesa en el mercado mundial

Numerosas firmas japonesas ofrecen sus productos al mercado mundial en la actualidad. Los productos ofrecidos son especialmente: productos químicos, textiles, material de construcción, lámparas eléctricas, máquinas, vidrio y productos de tierra.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

COSAS DE AVILA

Parece ser que en el Ayuntamiento se reciben constantemente quejas sobre el Plan de Urbanización de Avila que impide a muchos propietarios de edificios realizar en ellos las obras que desearían, incluso algunas necesarias para la conservación de los mismos; y a otros llevar a cabo nuevas construcciones en zonas afectadas por el plan. Y que como consecuencia de estas reclamaciones, comienza a tener cuerpo la idea de anular y dejar sin efecto el referido plan.

Como es materia que afecta gravemente no solo al presente sino al porvenir de Avila, creemos que debe ser estudiada con reposo, con objetividad, sin precipitaciones ni impacencias que puedan dar lugar a una resolución municipal de la que haya que lamentarse toda la vida.

A nuestra manera de ver, el problema tiene dos caras. Una que el Plan no lo desarrolla el Ayuntamiento por falta de decisión o de medios económicos, muy costosos en su mayor parte, y que al obligar a los vecinos a someterse a él, resulta lo del famoso perro del hortelano. La otra cara del asunto es la de que el Plan costó al Ayuntamiento mucho dinero y mucho trabajo, y una aprobación ministerial y varias municipales; y que en líneas generales supone una gran mejora para Avila su puesta en práctica.

Lo que es indudable es que así no se puede seguir. Los planes de urbanización son para desarrollarlos y para garantizar el futuro urbano de una ciudad; si no sirven para nada porque no se ajustan a la realidad, deben sustituirse por otros, pero nunca anularse mientras no haya otro que le reemplace, porque en otro caso habría una anarquía urbanística al tener que someterse al criterio más o menos acertado o a laud de los concejales de la comisión de obras, que no son inamovibles o del total de una Corporación que puede tener ideas diferentes de la que le sustituya. Pero tampoco se puede mantener un Plan que está resultando irrealizable y que supone una rémora para la expansión urbana.

Pero el Plan existente resulta irrealizable por falta de decisión o de dinero, no porque sea defectuoso. Muy poco ha sido aplicado por el Ayuntamiento, en su parte activa, en los ocho años que lleva en vigor. Sin embargo, las opiniones de los técnicos fueron en su día muy elogiosas para el Plan. Si no puede acometerse totalmente, si se consideran convenientes algunas modificaciones (por qué no se va a una reforma parcial y se aprovecha la base del existente para hacer algo que sea viable?

Todo ello supeditado a un Ayuntamiento decidido a reallzarlo, porque si va a seguir limitándose a coartar la libertad de

Dr. D. Ramiro Arroyo

UROLOGO

Del Hospital de San Luis de los Franceses; del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta, de dicha especialidad todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina 3 1.º derecha

Colegio "San Juan de la Cruz" (LEGALMENTE RECONOCIDO)

En las pruebas de Examen de Estado, verificadas el mes de junio último en la Universidad de Salamanca, los alumnos de 7.º Curso presentados por este Centro, obtuvieron calificación de NOTABLE en proporción que llegó al CINCUENTA POR CIENTO. Tenga esto presente al escoger Colegio para sus hijos. Dirección: Comuneros de Castilla, 3. Teléfono 355. AVILA.

Publicidad AVILA

los vecinos, bien estamos como estamos.

¿Es que cuesta tanto derribar esas antiestéticas edificaciones de la esquina de Santa Ana que han formado allí, merced al plan, un rincón tan de estable como infecto, precisamente a la entrada de la capital? Pues como estas hay otras cosas de poca monta que con más decisión y deberían haber sido ejecutadas por los diversos Ayuntamientos que se han sucedido desde que el plan se aprobó.

La reforma del plan actual debe meditar con serenidad y estudio; la creemos necesaria, pero también estimamos conveniente que no se anule totalmente y sobre todo, que se ponga en ello decisión de actuar para que tanto trabajo y tanto proyecto no quede en papel mojado.

Malos olores

Es una cosa muy pública que todos percibimos la de existir en las edificaciones que dan al patio exterior de la Estación del ferrocarril unas cuadras que a todas horas despiden un olor insoportable. A los vecinos de Avila nos es familiar y lo soportamos con gran paciencia. Pero el forastero se muestra extrañadísimo y no se explica ese fenómeno antihigiénico a la entrada de una ciudad, tan limpia como es la nuestra. ¿Puede esto evitarse?

PERDIDA cartera con documentación de camión. Se ruega su devolución en Transportes del Mazo, donde se gratificará.

PERDIDA libreta o agenda desde calle Telares por paseo del Rastro a Caballeros, 17, Teléfono 357. Se gratificará.

SE NECESITA ama de casa, de 40 a 50 años, para señor viudo solo. Informes en esta imprenta.

SE VENDE coche rubia servicio público 14 H. P. Para tratar en el Garaje Castilla.

Nuevo Taller

de alquiler y reparación de bicicletas y coches de niño de

Lidio Jiménez

a cargo del mecánico RAFAEL MARTIN (Rasguera), donde en contrará toda clase de facilidades y economía.

Se compran bicicletas usadas
Avenida de Portugal, 16

SE VENDE mesa de billar en perfecto estado. Para tratar con don Vidal Pastor en la Finca del Cid.

ATENCION

Se traspasan varios establecimientos en marcha. Razón: Duque de Alba, 28.

Cases particulares

Cultura general y preparación 1.º, 2.º y 3.º Bachillerato. Informes: Plaza Santa Teresa, 14, oficina.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

DEL HOMENAJE DE AVILA A CARLOS LUIS DE CUENCA

Ha sido ultimada la organización de los actos proyectados en honor a la memoria de nuestro inolvidable amigo y colaborador el extinto poeta don Carlos Luis de Cuenca Velasco con ocasión del centenario de su nacimiento.

Las solemnes exequias tendrán lugar el día 2 de septiembre, a las diez de su mañana, en la basílica de San Vicente. Y la sesión académica, a las siete y media de la tarde del mismo día, en el salón de actos de nuestro Ayuntamiento, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Evocaciones», por don José Mayoral Fernández, cronista de Avila.
- 2.º «El caballero y el creyente», por don Manuel Fernández Martín, procurador en Cortes y capitán auditor.
- 3.º «El escritor y su obra», por don Enrique de Leyva, fiscal de esta Audiencia.
- 4.º «Acción de gracias», por don Juan Antonio de Cuenca y G. Ocampo, nieto del escritor, y
- 5.º «En nombre de la ciudad», por su alcalde, don Epifanio Rodríguez Nava.

La Comisión Organizadora, por nuestro conducto, invita al pueblo de Avila a unirse con su presencia a tales actos, como homenaje a quien tanto amó a Avila, donde sus cenizas descansan.

Ecos de Sociedad

Primera Comunión

En la capilla del Monasterio de Santa María la Real de Arévalo y ante la Santísima Virgen de las Angustias, Patrona de la ciudad, ha tomado por primera vez el Pan de los Angeles el niño Juliánito Zurdo Legido, hijo de nuestro querido amigo el industrial de aquella localidad don Julián, que con su esposa doña Almira, abuelo don Florentino Zurdo y muchos familiares y amigos acompañaron al comulgante en la Sagrada Mesa.

Le administró el Sacramento el virtuoso párroco de Santo Domingo don Manuel Galán que pronunció sentida plática.

Felicidades a Juliánito y a sus felices padres y familiares en tan solemne fiesta.

Viajeros

Han llegado de Santander don Jesús Rodríguez y señora.

—Para Castellón de la Plana ha salido don José Dávila con su distinguida esposa.

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote don Licesio Alvarez Sánchez. Señora Hija de Bernabé Pérez, don José Pascual Pecharrmán, don Cesáreo Palacios, don Emilio Prieto, Productos Químicos, don Teodoro Perdiguerro, señora viuda de F. Prieto, don Carlos Prieto.

Donativos recibidos

Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial, 33 litros de aceite, 20 kilos de lentejas y 12 kilos de garbanzos; don David Sáez, un cántaro de leche; excelentísima señora Duquesa de Valencia, 200 pesetas para una comida extraordinaria y cinco pesetas a cada pobre; una señora cebrereña, 100

EN EL SANTUARIO DE SONSOLES

Fiesta de gratitud

En la tarde del sábado tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles una fiesta de gratitud, ofrecida por don Alejandro De Diego y su esposa doña Benita Sánchez, hermanos de honor del Patronato, por haber salido ilesos sus hijos doña María Teresa De Diego Sánchez y su esposo don Diego, así como el hijo de este matrimonio, Alejandro, en la tremenda catástrofe de Cádiz. La fiesta consistió en un acto eucarístico, con el rezo del Santo Rosario y sermón que predicó don Gregorio Coronado, benedictino de la S. A. I. Catedral, sobre los favores que la Santísima Virgen derrama sobre sus devotos. Se cantó la Salve y el Himno de Nuestra Señora de Sonsoles, interviniendo la Escolanía de niños que dirige don Gaudencio Fernández, acompañando a los cantos una orquesta dirigida por don Eliso Martín.

Con los señores oferentes de la fiesta concurrieron a la misma numerosos familiares y amigos, que fueron delicadamente obsequiados con una merienda.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MAFODAN y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO

Caridad para una familia necesitada

Le han sido entregadas últimamente ciento veinticinco pesetas y varios donativos en especie. Una lechería le envía diariamente dos litros de leche.

pesetas; Seminario Conciliar, raciones comida; Academia de Intendencia cestos de vajilla.

Dos millones de pesetas para ampliación y continuación de obras a la Organización Sindical de Avila

La Obra Nacional del Hogar ha concedido recientemente un préstamo de dos millones de pesetas a su Obra Sindical en Avila con las que ésta habrá de atender la continuación y desarrollo de los grupos de viviendas que actualmente está edificando en la capital y provincia.

Puestos al habla con los técnicos del Hogar y Arquitectura de nuestra C. N. S. podemos anunciar satisfactoriamente que con tal cantidad se halla garantizada la continuación de las obras hasta el 31 de diciembre de 1949, pues nadie ignoraba en nuestra provincia que las actividades en los diversos grupos habían languidecido un tanto, debido a las dificultades económicas que la Administración de nuestra Obra del Hogar iba padeciendo.

Con estos dos millones de pesetas se reanudará a gran actividad la construcción de los grupos de viviendas de La Adrada, El Arsenal, Barco de Avila, Arévalo,

Sotillo de la Adrada, El Hornillo, Piedralaves, y el Grupo «José Antonio Girón», de la capital, destinado a obreros de los distintos Sindicatos.

La intención de nuestra Obra Sindical es realizar con toda rapidez los trabajos a fin de que en el próximo 1950 y coincidiendo con la Fiesta Nacional del 18 de julio, sean entregadas a sus beneficiarios todas las obras de viviendas que más arriba localizamos cubriéndose así una fase del plan de ordenación de Hogares que la Organización Sindical emprendió desde 1948 y cuyos resultados en parte ya están disfrutando muchos obreros y labradores de Avila y su provincia.

Con el préstamo anunciado, podemos asegurar que los deseos de nuestra Obra Sindical quedan cubiertos hasta fines del presente año y que la magnífica misión sindical, de dotar de hogares limpios, modernos e higiénicos a los abulenses será un espléndido hecho.

ECOS DE CHINA

CANTON, 28.—El primer ministro Yenshida ha manifestado que se están tomando medidas para cambiar radicalmente la organización política y militar nacionalista. Declaró que la situación actual no se presta al optimismo, pero que sus esperanzas se basan en su fe con respecto al nuevo programa. Añadió que la evacuación de Lanchow no había

sido un éxito comunista, sino parte de la nueva estrategia nacionalista, por la que se trata de impedir que sus ejércitos sean cercados por los rojos.—EFE.

Lanchow, ciudad clave

HONG-KONG, 28.—La ciudad de Lanchow, conquistada por los comunistas, es un gran centro comercial y constituye la puerta para el Asia Central, siendo además el último baluarte nacionalista en el noroeste.

Con la conquista de Lanchow las tropas rojas pueden dedicar ahora su atención a la provincia de Szechuan, donde Chiang Kai Chek proyecta la defensa. Se informa que los nacionalistas han contraatacado en Lanchow y han reconquistado terreno, reuniendo muchos refuerzos para tratar de impedir el avance hacia el sur de los comunistas. Se afirma que los rojos se están retirando.—EFE.

Editorial favorable a Chiang-Kai-Chek

WASHINGTON, 28.—«The Evening Star» dice en un editorial que según ha demostrado la experiencia, Chiang Kai Chek es el único hombre con autoridad personal y prestigio para poder intentar soldar de nuevo los hoy dispersos elementos del Kuomintang, aunque no parece que a estas alturas vaya a lograrse, ni con la unión de las fuerzas dispuestas a oponerse a la marcha del comunismo cambiar la situación de China.—EFE.

Batida final contra el bandolero Giuliano

PALERMO (Sicilia), 28.—La zona de Montelepre ha sido vigilada esta noche por 2.000 carabinieri que luchan a toda costa por detener a Giuliano. Se consideran estos preparativos como la batida final contra los escondrijos montañeses donde se guarece el célebre bandido.—EFE.

Los bandidos reanudan sus actividades

PALERMO, 28.—El sábado fueron registradas por la Policía numerosas casas de supuestos amigos de Salvatore Giuliano, y en el sótano de la que es propiedad de un tal Sebastiano Gagliolo, en Carlentini, fueron hallados 250 kilos de dinamita.

Entre tanto, en Cerdeña han reanudado sus actividades los bandoleros, penetrando 15 de ellos, enmascarados, en una granja de Argentina, cerca de Sassari, y llevándose 1.200.000 liras en billetes y vajilla de plata por valor de otro millón.—EFE.

Una farsa comunista

LONDRES, 28.—Radio Moscú anuncia que ha sido clausurada la Conferencia pro Paz, con grandes aplausos «para el sabio pacifista Stalin». El presidente del Consejo Central Pnruoso de Sindicatos, Kuznetsov, dijo que el nuevo movimiento de paz mundial aumenta a diario en el alcance y potencia y que la Federación Mundial de Sindicatos cuenta con 72 millones de afiliados unidos en la lucha contra los agitadores de guerra.—EFE.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE
LA SEÑORA
Doña Carmen Martín Eugercios
Falleció en Bernuy Salinero (Avila) el día 25 de agosto de 1949
A los 87 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD
D. E. P.
Sus desconsolados hijos doña Pilar, doña Sacramento y doña María del Prado; hijos políticos don José María Bris y Moreno (Médico de Bernuy Salinero) y don Agustín Alberti; nietos, sobrinos y demás familia.
Ruegan a sus amistades que encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán muy agradecidos.
Bernuy Salinero, 29 agosto 1949.